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高雄市政府道路交通安全督導會報 110年第 7 次委員會議紀錄 

壹、時間：110年 8月 3日(星期二)下午 16 時 

貳、地點：高雄市政府四維行政中心第三會議室 

參、主席：陳市長兼召集人其邁 

肆、出列席單位(人員)：詳如簽到表                       紀錄：梁黛嫻 

伍、主席致詞： 

李明聰顧問、陳勁甫顧問、魏健宏顧問，以及各位委員、單位代表，大家 

好!首先，我要感謝大家出席今日的道安會報，給予市府在交通安全的議題上， 

更多的改善方向與建議。 

在本次三級警戒的防疫工作中，同樣與我們生活息息相關的道路交通，更 

是直接影響著市民朋友的生命安全。如同交通局這次在各大疫苗接種站前掛起 

的宣導布條，「交通安全與防疫一樣重要」，兩者都是守護市民安全的任務，也 

是政府最重要的責任。 

本市今年 1-7月 A1類死亡事故人數 104人，較去年同期減少 23人，大約 

下降 17%；A2類受傷事故人數量 31,274人，較去年同期減少 2,856人，大約 

下降 8%。雖然還是有努力的空間，但也代表著高雄的交通環境漸漸往好的方 

向轉變，同時我相信這也是在座各專家、單位間合作努力的成果，所以也要在 

此表達對大家的肯定與感謝。 

另外，在 7月 27日降級後，各項活動、飲宴的機會也跟著增加，所以在這 

邊，我除了要請我們警察同仁，將酒駕取締作業列為降級後的首要之務外，也 

要拜託交通局努力加強「酒後不開車」的宣導，共同貫徹高雄對於酒駕零容忍 

的態度。 

最後，再次感謝各位專家、委員今日的與會，改善交通，讓每一項交通工具 

的使用者都能獲得優質、平等的用路環境，是市府最大的目標，我相信也是各 

位希望努力的方向。 

  

陸、綜合討論與結論 

一、交通事故統計分析(交通局) 
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(一)高雄市道路交通安全促進會薛秘書長聖弘： 

金福路大型車停車場是本市最大的大型車停車場，建議可以和地主台 

糖洽談，透過相關管理機制加強大型車道安宣導。 

(二)魏顧問健宏： 

1.簡報 P5碰撞型態最高為側撞 49%，應詳加區分為右轉側撞或是車 

輛行經路口時與右側車輛發生側撞情形。 

2.簡報中不斷強調超速應加強速度管理，除加強執法與教育宣導外， 

工程面應漸進式將車道寬度逐漸縮減、達到無形中減速效果。 

(三)陳顧問勁甫： 

1.資料顯示 1-6月事故特性碰撞型態側撞比例高，再來是自撞、自摔 

佔 25%，除了加強速度管理外，其自撞、自摔的佔比應予以重視找 

出原因，後續相關防制作為訂定才有方向。 

2.簡報 P6每年 8月為歷年事故 A1發生最低的月份，建議參考過去 

2-3年的 8月份肇因，對症下藥較有效益。 

(四)李顧問明聰： 

1.簡報 P2自行車事故，是否包含傳統自行車或電動自行車，應深入釐 

清並予以改善，並提升自行車路權。 

2.有關大型車議題，建議應將監理機制納入改善。 

3.疫情期間新購機車比例較高，表示新的用路人增加，應加強執法與 

教育宣導，並協助各行各業業主吸引員工回歸使用公共運輸。 

(五)結論： 

1.顧問、委員及與會單位建議事項請參考辦理。 

2.請各小組依交通局建議辦理，將 8月執行重點放在速度管理、高齡

者、青年族群以及酒駕，其中高齡者宣導請警察局、民政局協助加

強宣導，並將辦理情形列入下次業務報告說明。 

3.交通部已定調今年 10月為「交通安全月」，主題為「路口安全」，口

號則為「路口慢看停、行人停看聽」，請各小組窗口研擬相關計畫並

送交通局彙整。 
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二、專案報告 

(一)聚焦大型車之動態系統風險業者管理暨落實駕駛安全教育訓練(公路總 

局高雄市區監理所) 

1.李顧問明聰： 

⑴簡報 P4請補充曝光量的數據，以進一步瞭解轄管業者 110年 1-6 

月整體動態異常告警情形降低的原因。 

⑵請研議大貨車已納入本案加強管理之可能性。 

2.魏顧問健宏： 

簡報 P3顯示超速不多，爰遊覽車管理重點可能不在速度，而是駕駛 

行為不良，靠行車比例高的運輸業者應加以關懷。 

3.陳顧問勁甫： 

簡報 P5恆 O交通與小 O巴士車號是一樣的、簡報 P6永 O通運與詠 

O通運的駕駛郭 O利似乎是同一人，資料重複出現應是動態系統檢 

核異常之狀況，請釐清正確性。 

4.高雄市政府交通局張局長淑娟： 

有關本市大貨車管理一直以來為道安防制重點，未來若有申請交通 

部補助款建置 GPS系統監控，對其臨時通行證的核發也能給予有效 

期之延長，並對車隊管理、違規、速度管理有其一定效果。請於會 

後提供相關資料予交通局。 

5.結論： 

⑴顧問建議事項請參考辦理。 

⑵高雄市的車輛監管中，大貨車也是很重要的族群，雖然他們不載 

客，但與其他人車碰撞時容易造成人命死傷。請監理所後續應參 

考國外作法，推動大貨車的相關管理，包含動態監控、視野輔助 

設備、高風險公司的查核及處罰等，同時市府相關單位(如勞工 

局、警察局)也應該配合監理所的管理作為積極應對大貨車事故， 

有成果後也請監理所再來這裡跟大家分享管理的成果。 
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(二)高雄市省道交通安全策進作為(公路總局第三區養護工程處) 

1.李顧問明聰： 

⑴車道瘦身情況下易致路肩太大，造成另外一個混亂，對於路肩空 

間需再利用思考，可劃設停車格、植栽以改善民眾某些違規行為 

。 

⑵鋼板護欄上緣建議可參考國外，設置軟性材質以維護機車騎士安 

全。 

⑶未來建議可建立道路安全檢核表來篩選其改善路段。 

2.陳顧問勁甫： 

⑴簡報最後頁照片中，護欄外側類似擋土牆，為何要設置護欄，請 

說明。 

⑵台 29線 70K-73K之速限由 70KM降至 50KM恐致追撞，建請整 

體檢視轄區內省道上下游速限銜接順暢性。 

3.魏顧問健宏： 

⑴簡報最後頁照片中，護欄外側類似擋土牆，為何要設置護欄，請 

說明。 

⑵以交安觀點，速限調整依據為何，是依據事故資料或測速抽樣， 

請說明。 

4.高雄市政府交通局張局長淑娟： 

⑴台 29線由 70KM驟降至 50KM，恐有安全疑慮。對於速限設定多 

少，要有合理性，以利駕駛遵循。 

⑵省道路肩的設計，建議進入社區或是民眾活動範圍時應適當調整 

，路肩過寬往往造成民眾誤認為車道，路肩範圍要有相當規範以 

確保交通安全並減少民怨。 

5.高雄市道路交通安全促進會薛秘書長聖弘： 

⑴省道台 22線上共有義守大學、樹德科技大學、高雄科技大學、高 

雄師範大學等多所學校，學期中上下學機車數量多，但目前的車 

道只有一快一混合車道，汽機車爭道經常衍生車禍事故，建議台 
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22線(楠梓-高師大)調整路型增設機慢車道，汽機車分流以提升交 

通安全。 

⑵省道即時影像系統對即時路況監控有很大的幫助，但旗山、六龜 

等偏鄉監視設備的妥善率請定期檢視維修，另台 22線/國道十號面 

前埔交流道等交通要點建議增設即時路況監視設備，以利民眾使 

用瞭解即時路況。 

6.結論： 

⑴顧問、委員及與會單位建議事項請納入後續規劃參考辦理。 

⑵去年省道 A1事故 70件約佔全高雄市 200件的 35%數量，今年市 

府更積極在事故減量上，也希望三工處可以持續協助改善。對於 

兩邊各自有些創新作為或改善作為值得推廣，應該要多橫向聯 

繫，一起創造好的交通環境。 

⑶有關路肩過寬部分請研議納入改善，並對高雄市轄區省道全線速 

限調整研議檢視。 

 

柒、歷次會議指(裁)示事項辦理情形結論： 

    一、本市 A1事故防制與改善： 

主席裁示：大寮區鳳林一路與無名路口案、小港區北林路 11號前案尚 

未完成請加速辦理，其餘已改善完成案件，解除列管。 

二、新莊一路瓶頸路段改善策略： 

主席裁示：各單位依 110年 7月 2日會勘決議辦理，解除列管。  

三、大寮區 188縣道與華中路口案： 

主席裁示： 

1. 請經發局協助請台糖加油站儘速施作交通桿及標誌，以導引駛離車

輛僅准右轉進入和發路，再接入其他替代道路。 

2. 現有加油站部分，本案係針對位處三角窗之加油站提供建議，請經

發局應先行篩選三角窗之加油站清單後再與交通局討論。 

四、為有效控管申請執行 110年交通安全改善經費案(1805萬元)： 
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主席裁示： 

1. 請各申請單位確依政府採購法相關規定與撙節預算辦理，後續核銷 

期程請掌握於期限內(110年 12月 15日前)結報。若因不得抗力之

因素致計畫無法如期完成與經費無法使用，請儘速反應予會報，以

利有限經費充份被運用。 

2. 本案請受補助經費各單位於 110年 9月再請提報執行進度。 

 

捌、各工作小組(工程、監理、執法、教育、宣導)業務檢討報告： 

主席裁示： 

一、 各小組業務檢討報告同意備查。 

二、 執法小組業務檢討報告中，6月各防制重點執法數多較去年下降，請 

警察局在疫情管制降級後應提升執法強度；另外各分局死亡人數比較 

表中，仁武、林園分局死亡人數名列前茅，且執法數大降，請仁武、 

林園分局於下次會議中提出專案報告，於會議中討論如何協助改善當 

地事故。 

三、宣導小組業務報告中，社會局的部分只提及高齡者宣導，但從社會安 

全網的角度來看，目前高風險違規態樣(超速、無照駕駛、酒駕累犯)有 

增加趨勢，6月份的無照駕駛累犯有 6次的情形，請社會局應於社會安 

全網相關會議中施力、加注對於高風險族群的關懷，並請補充辦理情 

形於業務報告中。 

 

玖、提案： 

「高雄都會區大眾捷運系統岡山路竹延伸線(第二 A階段)暨周邊土地開發計 

畫」路型審議案。 

主席裁示：本案授權會報管考小組備查。 

 

拾、散會：下午 17時 34分。(以下空白) 


